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Ata n.º 6 da Reunião Plenária do  
Conselho Municipal da Juventude de Viana do Castelo 

 
 
Ao primeiro dia do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte, pelas dez horas, no Centro de 

Mar de Viana do Castelo, realizou-se o plenário do Conselho Municipal da Juventude de Viana 

do Castelo (CMJVC), com vista à apreciação e discussão da seguinte Ordem de Trabalhos: -------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto um: Aprovação da ata da reunião anterior; ---------------------------------------------------------- 

Ponto dois: Apresentação do projeto I have the power; --------------------------------------------------- 

Ponto três: Apresentação de duas associações juvenis membros do CMJ; --------------------------- 

Ponto quatro: Apresentação de 3 projetos da CMVC para 2020; ---------------------------------------- 

Ponto cinco: Cartão Jovem Municipal – medidas de divulgação; ---------------------------------------- 

Ponto seis: Outros assuntos. --------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Estiveram presentes as seguintes entidades: ------------------------------------------------------------------ 

Carlota Borges – Câmara Municipal de Viana do Castelo; --------------------------------------------------- 

Jorge Rodrigues – Núcleo de Estudantes de Design do Instituto Politécnico de Viana do Castelo;  

Manuel Isidoro Pereira – AS - Associação de Subportela; --------------------------------------------------- 

André Neves – Associação de Estudantes da Escola Superior de Tecnologia e Gestão do IPVC; -- 

André Neves – Federação Académica do Instituto Politécnico de Viana do Castelo; ----------------- 

Henrique Maciel – Núcleo de Estudantes de Turismo da Escola Superior de Tecnologia e Gestão 

do IPVC; ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Luís Costa – Escola de Música de Perre; ------------------------------------------------------------------------- 

Sónia Carvalho – membro da Assembleia Municipal pelo CDU; ------------------------------------------- 

Catarina Maciel – NAAM - Núcleo de Apoio às Artes Musicais; -------------------------------------------- 

Sara Ferreira – Grupo Folclórico de Danças e Cantares de Alvarães; ------------------------------------- 

André Fernandes – Grupo Folclórico das Lavradeiras da Meadela; --------------------------------------- 

Tiago Fonte – Juventude Comunista Portuguesa; ------------------------------------------------------------- 

Miguel Vieito – Associação de Gestão do Instituto Politécnico de Viana do Castelo; ---------------- 

Diana Loureiro – Associação de Gestão do Instituto Politécnico de Viana do Castelo; -------------- 
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------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Não compareceram à sessão, não obstante terem sido convocadas, as seguintes entidades: 

Associação Juvenil de Deão, Associação Cultural de Chafé, Associação de Eletrónica da ESTG – 

IPVC, Associação de Estudantes da Escola Superior de Saúde do IPVC, Associação de 

Estudantes da Escola Superior de Educação – IPVC, Associação de Estudantes do Agrupamento 

de Escolas de Arga e Lima, Associação de Estudantes da Escola de Monte da Ola do 

Agrupamento de Escolas de Monte da Ola, Associação de Estudantes da Escola Carteado Mena 

do Agrupamento de Escolas de Monte da Ola, Associação de Estudantes da Escola de Foz do 

Neiva do Agrupamento de Escolas de Monte da Ola, Associação de Estudantes da Escola 

Secundária de Santa Maria Maior do Agrupamento de Escolas de Santa Maria Maior, 

Associação de Estudantes da Escola EB2,3 Frei Bartolomeu dos Mártires do Agrupamento de 

Escolas de Santa Maria Maior, Associação de Estudantes do Agrupamento de Escolas de 

Monserrate, Athena – Associação Juvenil de Debates, Centro Recreativo e Cultural das Neves, 

Cyclones Atlético Club, Grupo de Danças e Cantares de Perre, Grupo Folclórico de Viana do 

Castelo, Presidente da Assembleia Municipal, membro da Assembleia Municipal pelo CDS/PP, 

membro da Assembleia Municipal pelo BE, Assembleia Municipal pelo MPT, membro da 

Assembleia Municipal pelo PSD, membro da Assembleia Municipal pelas Juntas de Freguesia 

Independentes, Sangue Novo – Associação de Jovens Dadores de Sangue de Viana do Castelo, 

Escola de Folclore de Santa Marta de Portuzelo, Associação Desportiva e Cultural de Taiki-

Budô, Federação das Associações Juvenis do Distrito de Viana do Castelo (FAJUVIC), 

Talentivitória - Associação TUNICE, Juventude Popular de Viana, Juventude Social Democrata e 

Núcleo de Estudantes do Curso de Engenharia e Computação Gráfica da ESTG – IPVC. ------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Não compareceram à sessão, mas justificaram a sua ausência: Associação de Estudantes da EB 

2,3/S de Barroselas, AO NORTE - Associação de Produção e Animação Audiovisual, 

Comissariado Regional de Viana do Castelo da Associação Guias de Portugal, Darque Kayak 

Clube, Grupo Etnográfico de Areosa, Hinoportuna - Tuna Académica, Junta Regional de Viana 

do Castelo do Corpo Nacional de Escutas, Jotas de Viana - Associação Diocesana da Pastoral 

Juvenil de Viana do Castelo, Juventude Socialista e membro da Assembleia Municipal pelo PS. - 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Por falta de quórum, a Vereadora da Juventude deu início à reunião passados 30 minutos da 

hora marcada, agradecendo a presença. Explicou que o facto de ter agendado a reunião num 
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sábado serviu como teste, dado que algumas entidades mostraram maior disponibilidade para 

comparecer às reuniões neste dia, no entanto a pouca adesão vem indicar que talvez não seja 

o melhor dia. De seguida, passou à Ordem de Trabalhos, cujo registo se efetua. -------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto um – Aprovação da ata da reunião anterior: --------------------------------------------------------- 

No que diz respeito à aprovação da ata da reunião anterior, foi colocada à consideração dos 

membros a sua aprovação, previamente enviada. Tiago Fonte, representante da Juventude 

Comunista Portuguesa manifestou-se contra por entender que, no que se refere ao ponto 

quatro, deverá ficar registado quem colocou as questões ao Sr. Presidente da Câmara, 

adiando, assim, esta aprovação para a próxima reunião. ---------------------------------------------------  

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto quatro – Apresentação de 3 projetos da CMVC para 2020: -------------------------------------- 

Mudando de assunto, e saltando para o ponto quatro da Ordem de Trabalhos, Carlota Borges 

avançou que, na sequência da presença do Sr. Presidente da Câmara na última sessão, e tendo 

sido aprovado, entretanto, o orçamento municipal para 2020, foram tidas em conta matérias 

que entenderam essenciais, estando neste momento três projetos em fase de preparação: o 

orçamento participativo juvenil, que vem potenciar a participação dos jovens na vida das 

comunidades locais, um que vai fomentar a criação de novos projetos empreendedores e 

outro que vai permitir aos jovens porem em prática o seu talento em diversas áreas. 

Esclareceu que está prevista uma verba generosa que permitirá financiar estes projetos, cuja 

candidatura deverá ser feita a título individual e sujeita a avaliação de um júri. --------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto cinco – Cartão Jovem Municipal – medidas de divulgação: -------------------------------------- 

Avançando para o ponto cinco, deu a conhecer que tem havido uma grande adesão ao Cartão 

Jovem Municipal, no entanto esta está aquém do esperado. Acrescentou que os primeiros mil 

são gratuitos e que, embora próximos, este limite ainda não foi atingido. Neste sentido, apelou 

à colaboração de todos para que, junto das suas associações, divulguem ao máximo esta 

medida. Transmitiu ainda que já há uma lista de empresas aderentes de variadas áreas de 

atividade, que vem permitir inúmeras vantagens aos portadores deste Cartão. --------------------- 

Continuando, aproveitou para informar que a Câmara Municipal não tinha ainda um técnico 

afeto à área da Juventude, mas que, entretanto, procedeu à integração do jovem Diogo Ponte, 

que apresentou, e que este iniciará funções em breve. ----------------------------------------------------- 
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------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto dois – Apresentação do projeto I have the power: ------------------------------------------------- 

De seguida, Carlota Borges referiu que este órgão está aberto a qualquer entidade, ligada à 

juventude, que queira dar a conhecer a sua área de atuação. Assim, apresentou Sara Paiva e 

Cristina Sousa, consultoras da marca I have the power. Iniciando, Sara Paiva fez um pequeno 

enquadramento, explicando que trabalham essencialmente com jovens e que o intuito desta 

intervenção é mostrarem o que fazem, recolherem opiniões e ouvir as necessidades dos 

próprios jovens, colocando-se à disposição para posterior reunião com cada associação. Por 

sua vez, Cristina Sousa deu a conhecer o trabalho desenvolvido pela I have the power, 

referindo que esta se foca no desenvolvimento comportamental, permitindo que qualquer 

pessoa, desde que aberta a isso, consiga alcançar os seus sonhos, em todas as áreas da sua 

vida. Posto isto, esclareceram algumas dúvidas dos membros, explicando que são uma 

empresa, mas que também têm sessões gratuitas, que trabalham com pessoas 

individualmente ou em grupos, de quaisquer idades, mas com especial foco no público jovem, 

uma vez que quanto mais cedo esta intervenção, maior a probabilidade de sucesso. -------------- 

Retomando a palavra, e agradecendo esta intervenção, a Presidente do Conselho Municipal da 

Juventude sugeriu que fizessem chegar uma apresentação para se enviar aos membros que 

não puderam estar presentes. ------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto três – Apresentação de duas associações juvenis membros do CMJ: -------------------------- 

Passados ao ponto três, coube a Miguel Vieito e Diana Loureiro a apresentação da Associação 

de Gestão do IPVC, com recurso a um powerpoint. Começaram por referir que este foi um 

projeto conjunto entre alunos e professores, tendo dado início em 2016. Deram a conhecer os 

vários eventos que vêm realizando ao longo destes anos, com especial destaque para o 

Encontro Nacional de Estudantes de Economia e Gestão, que conseguiram trazer para Viana 

do Castelo em 2019, evento que durou 4 dias e trouxe mais de 500 participantes de todo o 

país, cumprindo assim um objetivo. ------------------------------------------------------------------------------ 

Agradecendo, Carlota Borges pediu que fizessem chegar a apresentação para divulgar junto 

dos restantes membros. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

De referir que, uma vez que a AO NORTE - Associação de Produção e Animação Audiovisual 

não se conseguiu fazer representar nesta reunião, não fez a sua apresentação como acordado 

na última reunião. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Continuando, disse que o Núcleo de Estudantes de Turismo do IPVC será a entidade a fazer a 

sua apresentação na próxima reunião, referindo que se irá agendar nova reunião ainda no mês 

de fevereiro, de forma a que esta possa divulgar o encontro que tem previsto no início de 

março. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto seis – Outros assuntos: ------------------------------------------------------------------------------------- 

Chegados ao fim da reunião, e não havendo mais assuntos, a Presidente do Conselho 

Municipal da Juventude agradeceu mais uma vez a presença e deu por encerrada a sessão. -----

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 


